

公益社団法人 **地域医療振興協会** 湯沢町保健医療センター



# センターだより

9 月号

“ やさしさに 言葉の温度で めくもい添えて ”

〒949-6101 新潟県南魚沼郡湯沢町大字湯沢 2877-1  
 TEL (病院) 186-025-780-6543 (歯科) 025-780-6544  
 URL: <http://www.yuzawamed.jp> Mail: [center@yuzawamed.jp](mailto:center@yuzawamed.jp)



## お知らせ

- ★ 7 月～9 月の期間、常勤医師が交代で夏季休暇のため、休診とさせていただきます場合があります。ご不便おかけいたしますが、ご理解の程宜しくお願い致します。
- ★ 救急体制のお知らせ: 当センターでは、24 時間救急診療を行う体制をとっています。郡市内の救急当番になっていない日(町の広報で当番となっていない時)でも、救急の患者様には対応しております。センターを救急で受診される時は、まずお電話でご相談ください。受診される際は、現在飲んでいる薬がわかるもの(お薬手帳など)をご持参ください。
- ★ 風疹ワクチン、MR ワクチン(麻疹風疹混合ワクチン)に関するお知らせです。長期間ご迷惑をお掛けしておりましたが MR ワクチン(麻疹・風疹混合ワクチン)の接種(予約)を再開します。接種予約については病院窓口または電話にてご相談ください。なお、風疹ワクチン(単独)に関しては未だに供給不足のためできません。

予約患者様は平井  
医師が担当します。

## 今月の休診のお知らせ

診療科	日(時間)	曜	医師	診療科	日(時間)	曜	医師
地域家庭診療部	8/30～9/29 (海外研修の為、長期休診)		鈴木	歯科	14 日、28 日	土	笠原
					20 日 (14:00～14:45)	金	
地域家庭診療部	8/30～9/5		西谷	整形外科	19 日	木	高田
地域家庭診療部	11 日～17 日		平井				

## 今月の専門外来診察日のお知らせ

診療科	医師	曜	診察日・その他
禁煙外来	担当医師	火・金 (各午後)	完全予約制になります。 186-025-780-6543 で予約してください
コンタクト外来	窪田医師	木	12 日、26 日 (完全予約制: ☎025-780-6543)
小児科 (アレルギー)	中島	金	6 日 (午後は予約患者様のみとなります)
口腔外科	日本歯科大学	水	11 日、25 日 歯科・口腔外科は予約制となります。 ☎025-780-6544 にお電話ください。

## 研修医師紹介



はじめまして。東京北社会保険病院所属、初期研修医 1 年目の福山唯太（ふくやまゆいた）と申します。出身地は島根県、大学は鳥取大学出身という田舎のスペシャリストです。大学時代はサッカー部に所属しており、今でも体を動かすことが大好きです。楽しく充実した研修期間を過ごせるよう明るく元気に頑張ります。よろしくお願いいたします。

【9/2～9/28 東京北社会保険病院 福山 唯太医師】



初めまして、市立奈良病院研修医 1 年目の松田卓也（まつだたくや）と申します。石川生まれ石川育ちで、大学生活を奈良で過ごしました。好きなことは、食べること、お酒を嗜むことで、趣味はサッカー等体を動かすことです。1 か月間という短い期間ではありますが、湯沢の町に密着した地域医療を経験できる機会をととても楽しみにしております。多くの場面を通して患者さん、地域住民の方々と関わり合いを持って地域の方々の姿を想像しながら医療を行えればと思います。至らない点も多く、ご迷惑をおかけすることも多々あると思いますが、どうぞよろしくお願いいたします。

【9/2～9/28 市立奈良病院 松田卓也医師】

## 研修終了ご挨拶



7～8 月の 2 か月間お世話になりました、研修医の佐治朝子です。至らない点もあり、多々ご迷惑をおかけしたかと思いますが、温かく見守っていただき本当にありがとうございました。本当に楽しく充実した日々で、あっという間に終わってしまった…という印象です。病院の中にはもちろん、運動会・夏祭り・FujiRock など夏の湯沢のイベントも楽しみつつ患者様、地域の皆様と関わる中で、この地域の魅力や個性をたくさん教わりました。そしてその中で生活や人生、それらが医療とどうかかわっているのかを学ぶことができました。この 2 か月の経験を糧に以降の研修に励みます。今後の皆様のご健勝を心からお祈りしております。

【7/1～8/24 東京北社会保険病院 佐治朝子医師】

## 投書箱より

ご意見ありがとうございます



○前回もそうでしたが、今回も非常に待たされました。(3 時間以上です)もう少し予約を考えてください。

【6 月 1 日 女性 73 歳】

⇒診察待ちの時間が 3 時間以上だったとのこと。ご迷惑をおかけして申し訳ありません。待ち時間からすると眼科を受診されたのではないかと推測します。眼科と整形外科の予約は、予約票にも記載しておりますが、日の予約のみで、診察順序は診察開始予定時間に関係なく受付順です。午前中の予約枠は、9:00～10:30 の枠と、10:30～12:00 の 2 つがあり、眼科の予約状況を調べたところ、9:00～10:30 の予約枠に 30 人の予約が入っている事もありました。お一人の診察時間が平均で 5 分としても、最後の方は 11:30 時までかかります。この原因として医師交代に伴い、多くの方の予約が 9:00～10:30 に集中していたことが大きいと考えられます。また医師が交代した際には診療時間が長くなります。その理由は、外来診察の流れなどの決まり事、電子カルテの操作など、新たに知る事が多くあり、慣れるまである程度時間が必要なこと、さらに患者様について理解するにはある程度の時間が必要なためです。いずれにせよ待ち時間が長いことは苦痛です。予約の仕方は待ち時間に影響するため、特に医師交代前には注意いたします。ご意見をありがとうございました。

【センター長 浅井】

○外の病院からの手紙を預かってきた場合は、よその病院ではまず初めに見ています。【7月 匿名】  
⇒患者様が他医療機関から交付された、診療情報提供書（紹介状）を外来受診時に持参された際の流れについてのお話だと推測いたします。外来に受診された際、看護師が受取り内容を確認させて頂き診察前に医師が拝見しております。内容と状態により、診察の順番も考慮させて頂いております。今後手順を守るように外来スタッフで統一したいと思います。【外来師長 高橋】

○外来の女性職員の呼び出しが怒っているようです。【7月 匿名】  
⇒申し訳ありませんでした。患者様が不快にならないようスタッフ同士注意し、温かい接遇を心がけていきます。【外来師長 高橋】

○何度か通院致しております。職員の口の聞き方、態度には頭にきています。後輩の人達にも見本を見せてあげられるようにして下さい。【7月 匿名】

⇒大変申し訳ございませんでした。病院の窓口立つ者として、患者様に見られていることを十分に自覚するとともに、今後は、窓口の職員同志がお互いを指摘できるような職場環境を築くことで、職員の能力の向上をはかっていきたいと考えております。

【医事課係長 上野】



## 看護の部屋



こんにちは。一般病棟で働き始めて、気づけば8年目となりました。8年間で、子供も3人になり職場の優しくて心温かいスタッフに協力してもらいながら、仕事と子育てを両立させながら頑張っています。日々勉強ですが、これからも楽しく仕事をしたいと思っています。よろしくお願ひ致します。



【一般病棟 看護師 若井 由佳利】

## 病棟入院患者様 CS（ケア・サポート）セット導入のお知らせ

日頃より利用者の皆様には、当センターに対し多くのご理解、ご協力を頂きまして、心より感謝申し上げます。この度、当センターでは、入院患者様がご利用されている病衣や入院中の必要物品について、ご提供方法が変更になりますので、お知らせ致します。

変更日は、平成 25 年 9 月 1 日からとなります。患者様に株式会社エラン（物品提供会社）と契約を結んでいただき、病衣・肌着・タオル・オムツ・日用品等を使用して頂くものです。これにより、入院準備の手間が省け、また入院中に不足の物品等があっても、ご家族の方がご用意する必要がなくなる場合があります。また、病衣・肌着などは、感染防止の面でも安心してご利用いただける物となっています。セット内容は4種類あり、1日Aセット（病衣、肌着、タオル、消耗品）490円、Bセット（タオル、消耗品）380円、紙おむつセット①（480円）、紙おむつセット②（290円）の費用が発生します。導入に関する詳しいお知らせを掲示してありますが、ご不明な点がございましたら、病棟スタッフまでお尋ね下さい。ご協力の程、宜しくお願ひ致します。【看護部長 吹田】





## 今月の話題



～～開院 11 周年を迎えて～～



今年は暑い夏でしたが、朝晩は涼しくなり秋の気配が感じられるようになりました。皆様いかがお過ごしでしょうか。今年は国内最高気温が 8 月 12 日に更新されました。高知県四万十市江川崎というところで 41.0 度が記録されました（今までは 40.9 度だったそうです）。江川崎と言う所は四万十川の中流にある町で、私は夏期休暇でたまたま 12 日に江川崎におり、実際に気温 41.0 度を体験する事ができました。確かに暑かったです。私はカーンに乗っていたので、少しは暑さもやわらぎましたが、四万十川の水もぬるま湯のようでした。夜、宿にもどってやっぱりね・・・と納得。貴重な体験でした。

さて湯沢町保健医療センターは無事に 11 周年を迎える事ができました。開院から 10 年がたち、院内の医療機器に不具合が発生する回数が、今までよりも増えてきました。医療機器はコンピュータが入っている物が多いため、ご家庭の電化製品同様に一定の年数が経つと不具合が発生しやすくなるようです。今年 4 月に血球測定器（血液の成分である赤血球や白血球の数を自動で数える機械）、5 月に CT を新しい機械に更新していただきました。このあと年末までに生化学分析器（コレステロールや肝機能、腎機能を表す数値を測定できる機械）を更新していただく予定です。新しい機器を最大限に利用して、普段の診療の質が上がるよう努力していきます。

現在、魚沼圏域では基幹病院建設に伴う医療再編と同時に、地域医療連携ネットワークシステム「うおぬま 米（まい）ネット」の構築が行われています。どういう物かとお説明致しますと、地域の住民の皆様がネットワークに登録すると、登録された方の血液検査や飲んでいる薬等のデータが、ネットワークに参加している医療機関の間でコンピュータをつかって迅速に検索する事ができるようになります。救急で病院にかかったりする場合や、診療所から病院に詳しい検査や治療のために紹介する場合に今までのデータを利用したり、同じ検査を重複しないですむようになります。検診のデータ等も医療機関で共有できるようになり、住民の皆様の健康の維持に力を発揮する様になります。もちろん血液検査等は個人のデータになります。データの管理等には細心の注意が払われます。このネットワークは多くの住民の皆様にご利用していただくようになればなるほど、その意義や利点が大きくなっていくと思います。ネットワークは来年 4 月の運用開始。当院もネットワークに参加する医療機関となります。当院を利用されている皆様、利用されていない湯沢町の皆様にも是非ご参加いただけたらと思います。

最後に一つ皆様にお知らせです。湯沢町保健医療センターを運営する地域医療振興協会では、南魚沼市の道の駅雪あかりで 10 月から「今泉記念館 ゆきあかり診療所」を運営する事となりました。開設母体は湯沢町と地域医療振興協会ですが、近くにある施設同士で連携をとり協力していこうと思います。

これからの一年も色々な地域の変化もあると思います。皆様よろしくお願いたします。

【湯沢町保健医療センター管理者 井上 陽介】